



Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

La oposición en Sonora, rumbo al 27...

Hablemos del panorama de la oposición en Sonora, vía las elecciones del 2027, la composición y las reestructuraciones profundas a las que están obligados, después de los resultados desastrosos que presentaron. La última vez que vimos una oposición real y constante; beligerante si usted quiere, fue en la administración del entonces Gobernador Guillermo Padrés.

Desde el 2015 a la fecha, hemos visto una oposición acomodaticia, domesticada, salvo honrosas acepciones, algunos destellos en MC, hablo de Natalia Rivera y "Pato" de Lucas.

Empecemos por el PRI, tenemos a un impuesto Rogelio Díaz Brown, que, dicho por los que saben, es el gerente de Beltrones en Sonora. Es decir, una piñata pintada de rojo, pero sin militancia convencida.

Y a evaluar por los resultados, (1 pluri en el Congreso del Estado) los peores en la historia de ese instituto político, otrora el partido de las mayorías. Con estos datos, y frente a un #Morena avasallador, el PRI no ocupa reinventarse, ocupa desalojar oficinas de los que estorban y dar paso a la ciudadanización del partido. En la franquicia del PAN, sus actuales dirigentes –encargados, porque no dirigen nada– traen una estatura muy chiquita, ese grupo político es conocido por llevar al PAN al fracaso, y se podría mencionar a Gildardo Real, Ernesto Munro, Alejandra López Noriega, David Galván, entre otros, todos entregados

a Palacio de Gobierno desde el 2015, traicionando postulados y lineamientos. Y usted se preguntará ¿Y quién sostiene ese modelo de negocio político? Dicho por la militancia que queda, los Gándara y los Corral, y lo único que provocaron fue, dejar de hacer política para conquistar el poder y optaron por hacer negocios perdiendo. Por cierto, cultura política muy arraigada en el PAN. Si quieren ser oposición de verdad, tendrán que regresar a su militancia, dejar la mediocridad y retomar sus procesos internos, que ya no los hay.

En Movimiento Ciudadano, me parece que, con su representación legislativa de Manuel Scott y Gaby Félix, serán la representación de una oposición disminuida pero sólida. Serán los portavoces de una lucha social con crítica y señalamientos necesarios a palacio de gobierno. Creo que MC seguirá creciendo con el liderazgo de Ernesto "Pato" de Lucas, y crearán un andamiaje para construir a futuro.

La ruta crítica para llegar el 2027 pasa

por un proceso de renovación de dirigencias de partidos; ¿podremos ver a la distancia, hacia dónde se recorrerán los partidos? Por lo pronto, el líder del PRI y del PAN, se llama Antonio Astiazarán; y diré otra cosa, el "Toño" no necesita ni al PRI ni al PAN, de hecho, le estorban, él ya formó su propia marca y con resultados ganadores. Ya con las siglas, veo al buen "Toño" enarbolando a MC, PAN y PRI, solo porque estamos en un régimen de partidos. Y si me apuran diré palabras mayores, "Toño" es el candidato preferido del Gobernador Alfonso Durazo, solo si Sylvana Beltrones es impuesta por el PRI desde el centro del país.

Assange, héroe de la libertad de expresión...

Julian Assange, el fundador de Wikileaks, el hombre que desnudó ante el mundo las prácticas abominables de los gobiernos de Estados Unidos y de muchos

otros países, está libre ya. Tras más de cinco años de permanecer injustamente encarcelado, la tarde de ayer abandonó la prisión londinense de Belmarsh y abordó un avión hacia su natal Australia. El gobierno de Washington cubrió la formalidad jurídica mediante un acuerdo para que el informador se declare culpable sólo por un cargo de espionaje –de las 17 imputaciones que enfrentaba por parte del Departamento de Justicia estadounidense–, que implicaría una pena máxima de 10 años, de los cuales Assange ya había cumplido más de la mitad. Pero la implacable persecución contra Assange no iba dirigida contra un espía –pues nunca lo fue–, sino contra el mayor protagonista y exponente de la libertad de expresión y del derecho a la información en la época actual, y esa persecución exhibió la naturaleza autoritaria, represiva y mendaz no sólo de Estados Unidos, sino también de gobiernos que igualmente se dicen demócratas y defensores de los derechos humanos, empezando por el de Suecia, que colaboró inicialmente en la cacería contra el fundador de Wikileaks. Su liberación pone fin a una de las más aberrantes injusticias que se hayan cometido en contra de un informador resuelto a llevar hasta sus últimas consecuencias, y a costa del sacrificio propio, la lucha por la verdad. Nos congratulamos por su liberación. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

* **Empresario y escritor**
@coleccionsonora

